
 
 
AGATES.CLICK 2021        
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Der Dinkelberg liegt zwischen Wiesental im Westen und Schopfheim im Norden, dem 
Hochrheintal im Süden und dem Wehratal im Osten am Rande des Südschwarzwaldes. 
Geologisch ist das Plateau im Mitteltrias, also vor etwa 245 bis 237 Mio. Jahren durch 
Ablagerungen eines Flachmeeres mit Kalkschichten entstanden.  
Bei einem Tunnelbau für die Autobahn bei Adelhausen wurde diese Schicht angetroffen. 
Auch Lesefunde sind auf den Feldern rund um Adelhausen möglich. Es handelt sich hier um 
blauen Chalcedon, teilweise in Hornstein, teilweise als komplette Kugeln erhalten. Die 
Chalcedone wurden im 18. Jahrhundert als Zündsteine für Gewehre verwendet.  
Eine zweite Fundstelle liegt an einer Böschung bei Lörrach, an der der brauner Hornstein zu 
finden war.  
 
 
The Dinkelberg is situated between Wiesental in the west and Schopfheim in the north, the 
Hochrheintal in the south and the Wehratal in the east on the edge of the southern Black 
Forest. Geologically, the plateau was formed in the Middle Triassic, i.e. around 245 to 237 
million years ago, as a result of deposits from a shallow sea with layers of lime. 
This layer was encountered during tunnel construction for the Autobahn near Adelhausen. 
Separated finds are also possible in the fields around Adelhausen. This is blue chalcedony, 
partly in chert, partly as complete nodules. The chalcedonies were used as flints for rifles in 
the 18th century. 
A second site is on an embankment near Lörrach, where the brown chert was found. 
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Dinkelberg-Fundgebiet / Dinkelberg area. Patricia Hemmer photo. 
    

 

 
 

Rohstein vor Ort / Rough rock on site. Patricia Hemmer photo. 
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Große Chalcedonknolle / Big Chalcedony nodule. Patricia & Bernd Hemmer photo. 

 

 
 

Felder bei / Fields near Adelhausen. 8 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 
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Felder bei / Fields near Adelhausen. 8 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 

 

 
 

Felder bei / Fields near Adelhausen. 9 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 
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Chalcedonknolle in Hornstein / Chalcedony nodule in chert. 7 cm.  

Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 
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Hornstein / Chert. Lörrach. 14 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 

 

 

 
 

 
   

Hornstein / Chert. Lörrach. 13 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 
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